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证券代码：002394                        证券简称：联发股份 

江苏联发纺织股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 编号：20160831 

 

  投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        √分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券股份有限公司        唐苓、马榕 

朱雀股权投资股份有限公司    荣维达 

时间 2016 年 8 月 31 日下午  

地点 董事会秘书办公室 

上市公司接待人

员姓名 

财务总监 陈警娇，财务总监助理 王竹，副总经理、董秘 潘志刚，

证券事务代表 陈静 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、对今年的棉花走势怎么看？公司针对棉价上涨是怎么应对的？ 

国内棉价与季节、气候、政策、国外棉价等因素有关，再加上

下游色织布、印染布等产品市场需求有限，新棉即将上市，预计棉

价下半年不会有大幅增长。 

公司棉花库存周期为 2 个月左右，棉花库存基本能用到新棉上

市，所以棉价上涨对公司影响较小。 

2、公司今年上半年的订单量、订单价格同比是增长还是减少的？ 

   上半年色织布订单量与去年相比基本持平，衬衫订单量有所增
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加，订单价格是根据品种结构、花型等因素确定，无法同期比较。

3、公司未来一两年的业绩稳定吗？ 

    我们预计公司今年业绩是增长的，对明年的业绩增长也充满信

心。 

4、新疆纱厂的产能有多少？那边办厂有什么优势吗？ 

新疆有 10 万纱锭的产能，之前有 5 万锭，今年新增 5 万锭。主

要是看中新疆的政策补贴。因为新疆的优惠政策具有不确定性，公

司暂不考虑在新疆进行大规模的产能扩张。 

5、未来的产能还会扩张吗？ 

海安本部主业的产能变化不大，主要以现有的色织布、印染布、

衬衫产能为主，针织布和家纺产能有待恢复。 

未来重心放在非洲，埃塞俄比亚是公司未来产能扩张重点的考

虑区域，下游的客户也很愿意公司将部分产能向非洲转移，并愿意

给予非洲产能较大程度的订单支持。一方面，该地区劳动力资源丰

富，劳动力、土地等生产成本均很低，其所处的地理位置离欧洲及

美洲更近，对于公司下游客户而言，可以一定程度的降低运费及缩

短交期；另一方面，可享受一定的免关税政策。 

目前存在的主要问题：非洲的服装加工业发展尚可，但缺乏相

应的产业配套，所使用的面料均需要从其他国家运输过去，运输成

本较高。并且，非洲的环保要求很严格。 

6、柬埔寨工厂情况怎样？ 

    公司在柬埔寨共有三个工厂。1）100%持股的联发制衣，以裤
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装生产为主；2）持股 67%的 AMM 制衣公司，以衬衣生产为主；3）

100%持股的联发恒宇制衣，以衬衣生产为主。前两家是外部收购，

最后一家为公司自建，也是未来公司柬埔寨产能的主体。柬埔寨的

产能约为 30 多万件/月，全年约 400 万件左右。目前产能利用率相

对较低。主要原因在于：公司自建的联发恒宇 15 年下半年刚投产，

尚未完全达产。在建立初期，主要以当地招工为主，磨合期较长。

公司目前转变策略，外派了很多本部的人过去进行生产指导，实现

工人的快速上手。 

7、介绍一下现货面料的发展情况 

公司原有订单模式是客户给样品、下订单、再生产，公司不接

触核心的设计部分，产品附加值相对较低。目前公司创新业务模式，

由 OEM 向 ODM 转变。公司成立了创意设计中心，拥有百人的设计

团队，每年大牌的设计师都会过来进行沟通交流。既可以提升公司

产品的附加值，又可以加大与客户的合作深度。 

公司目前现货面料的量还比较小，以小批量、多批次、快交期

为主要特点。公司预计未来现货面料将占到总产能的 20%左右。 

8、环保新能源公司情况 

    公司未来计划将环保新能源发展为第二主业，也在积极进行准

备。新能源业务的发展有两个渠道在物色项目，一个是上海崇山投

资公司，另一个是联发环保新能源公司（原联发热电），以后者为主

要实施主体。投资公司负责项目接洽，合适的项目会转给新能源公

司进行具体操作。未来的投资方向可能包括光伏项目、生物质发电、
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环保项目等。 

公司目前发电、污水处理等产能主要以自用为主，发展已经相

对成熟，处理指标、成本控制在行业内处于领先地位。公司已经取

得土地证的土地有 1400 亩左右，周边仍有 800 亩预留地可供园区发

展建设，预留地计划招商，目的是进一步扩大提供热电、污水、蒸

汽供应等配套服务。 

9、公司实施的激励政策 

    公司今年最新推出长期激励基金计划，在净利润增加时，提取

一定额度的激励基金，用于吸引、激励和稳定公司中高层管理人员

和核心骨干人才，方案尚待股东大会通过。这显示出公司对人才的

重视，对业绩增长的愿望与信心。 

10、联发材料交易中心的目前运营情况 

联发纺织材料交易中心主要是依托自身优势和当地政府对于纺

织行业、物流行业的政策支持，结合国际国内棉花、纱线的市场行

情以及长三角的生产加工、贸易优势，构建一个集棉花和纱线的供

求信息发布、交易会展、市场交易、检验检测、仓储和物流配送的

集散地。现在处于建设期，已建有四栋仓库，两栋上铺，业务以棉

花、棉纱的贸易为主。 

为发展仓储租赁业务，上市公司以不超过 5 亿元为材料交易中

心驻场企业提供短期的财务资助。借款人将符合一定质量标准的棉

花及棉纱等交易产品，存放于材料公司仓库，由材料公司进行仓储

与监管，作为保证还款的质押物。 




